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Conforme feito nos meses antecessores a este, e em prosseguimento aos relatórios
mensais de 2023, requeridos e elaborados pela Coordenação-Geral de Apoio às Câmaras
Setoriais e Temáticas, eis que no mês de junho ocorreram ao todo 16 reuniões, sendo 14
delas Ordinárias e 2 Extraordinárias, que geraram cerca de 32 encaminhamentos e desses,
aproximadamente 10 se tornaram demandas, ou seja, processos dentro do sistema
eletrônico de informação (SEI). Essas demandas geradas são deliberativas ou consultivas.
Presume-se que o tempo médio para a tramitação destes processos entre as Secretarias
responsáveis seja de aproximadamente 60 dias.

Tabela 1: Dados Gerais

Nº Total de Reuniões 16

Nº Reuniões Ordinárias 14

Nº Reuniões Extraordinárias 02

Nº Encaminhamentos 32

Nº Demandas no SEI 10

O reflexo dos encaminhamentos em relação a classificação adotada por esta
Coordenação Geral foi de 34,4% no setor da Defesa Agropecuária, 28,1% em Estrutura,
Organização e Fomento da cadeia produtiva, 18,8% em Legislação, 6,3% em em
ambos os setores de Política Agrícola e Comércio exterior, e por fim 3,1% no setor de
Infraestrutura e Logística.
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Gráfico 1: Classificação Geral

No dia 01 de junho de 2023, foram realizadas duas reuniões, a 5ª Reunião
Extraordinária da Câmara Setorial de Vinhos, que ressaltou e atualizou os membros da
câmara sobre a audiência com a Receita Federal do Brasil - RFB que se remeteu ao
combate do contrabando e descaminho de vinhos, apreensão e destinação do produto.
Abordou também a proposta de alteração da nova lei de vinhos, e ao encerramento foi
solicitada como encaminhamento uma proposta para o projeto de lei que dispõe sobre a
produção, circulação e a comercialização de vinhos e derivados da uva e do vinho.

A 50ª Reunião Ordinária da Câmara Temática de Agricultura Orgânica, que ocorreu
nessa mesma data, relatou o estágio atual do grupo de trabalho (GT) responsável pela
recomposição da Conselho Nacional de Agroecologia e Produção Orgânica - CNAPO,
sendo o objetivo deste GT trabalhar na reestruturação da forma de atuação do CNAPO. Os
trâmites para a composição serão feitos por decreto e, ainda vale ressaltar que, o PPA está
em elaboração e o PLANAPO está em discussão nesse contexto.
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Na Reunião Ordinária número 22ª da Câmara de Erva-mate, que ocorreu no dia 07
de junho, foi abordada a proposta para reativação da ABIMATE. Trouxe também o tema
“Desenvolvimento de ferramenta para estimativa dos estoques de carbono na cultura da
erva-mate”. As substâncias antraquinona e ftalimida, presentes na erva-mate, impedem a
exportação da mesma para certos mercados. Solicita-se, pois, que a Anvisa esclareça a
singularidade da presença inata das duas supracitadas substâncias na Erva-mate para fins
de exportação.

Na reunião em questão houve a inauguração da Rádio Web do Mate e o
encaminhamento para Caixa Econômica Federal (CEF) de sugestão de linha de crédito
para compras de equipamentos para colheita e transporte de erva mate por terceirizados.

No dia 13 de junho houve duas reuniões, a 48ª Reunião Ordinária de Oleaginosas e
Biodiesel permeou os setores de pesquisa e inovação, política agrícola, estrutura,
organização e fomento da cadeia, e também de economia e tributação. Foram realizadas
atualizações das evoluções de estudos sobre regionalização da soja na RenovaCalc, no
âmbito do GT RenovaBio, assim como, sobre as ações e os encaminhamentos dos GTs
criados no âmbito da CSOB tratando de diversos temas como, diversificação de
matérias-primas; rastreabilidade/elegibilidade de grão; novos combustíveis, entre outros. Foi
demonstrado também em apresentação as oportunidades de inovação em bioeconomia da
rede MCTI/EMPRAPII, e os crescentes números do PIB e dos empregos que a cadeia
produtiva da soja e biodiesel vem gerando.

A 45ª Reunião Ordinária de Equideocultura que ocorreu nessa mesma data tratou de
temas voltados para o setor da defesa agropecuária, legislação e de comércio exterior,
repassando as atualizações das exportações para União Europeia, a exposição de opiniões
sobre o tema do mormo (ajustes na IN 6), o andamento da Instrução Normativa - IN
anti-doping e os ajustes que estão por serem feitos, frisando a importância do tema
genética, clonagem, fiscalização de sêmen e embriões para o setor e, ainda, a liberação
destes para as importações dos Estados Unidos - USA. Além disso, foi falado sobre a
relevância desses assuntos serem previamente discutidos com o setor e entre o MAPA e os
produtores.

A Reunião Ordinária número 89ª da Câmara Temática de Infraestrutura e Logística
aconteceu no dia 14 de junho, e trouxe para apresentação o atual Cenário da Safra Agrícola
2022/2023, o qual levou em consideração o 9ª levantamento de dados. Houve
apresentação sobre a “Nova Governança do Porto de Santos” em questão da privatização
ou não do Porto. Assim como, foram feitas propostas de criação de grupo de trabalho (GT)
para aprofundar a análise do projeto de lei referente à reestruturação do CAP. Nesse
sentido, os membros da câmara aprovaram a criação e entre os integrantes que vão
compor o grupo estão: ANTT; ANUT; Baldez; ANEC; ANTF; ABTP; dentre outros. Os
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demais assuntos discutidos em reunião permearam o derrocamento do Pedral do Lourenço
que está restringindo a livre navegação no rio entre Marabá e Barcarena, em regime de
seca. O ICMS cobrado em relação ao bunker na navegação de cabotagem, e por fim a
Integração ferroviária, do Centro Oeste (FICO) e a Oeste Leste (FIOL).

Ainda no dia 14 de junho a Câmara Setorial de Feijão e Pulses se reuniu em sua 54ª
Reunião Ordinária onde foi realizada a proposta de criação do novo Plano de
Desenvolvimento para a Cadeia de Feijão e Pulses, apresentada pelo coordenador geral
das Câmaras Setoriais e Temáticas do Ministério da Agricultura. Além disso, foram
apresentados, o Projeto APEX, que trata das exportações como tema relevante de
contribuição para o abastecimento nacional do país; os dados do Censo Agropecuário de
2017, que trouxeram o perfil da produção de feijões no Brasil; a Missão China &
international SUMMIT - apresentando o trabalho realizado pela IBRAFE e a Embrapa; e,
ainda, o desdobramento do Programa de Melhoramento de Feijão Caupi e Mungo.

No dia 15 de junho, ocorreu a 116ª Reunião Ordinária da Câmara Temática de
Insumos Agropecuários que relatou por meio de apresentação, o cenário atual para os
insumos mediante as questões tributárias, assim como as projeções e a inteligência
estratégica para o agronegócio. Foi apresentado também como ponto de destaque o
mercado brasileiro de fertilizantes e a redução de preço destes para o patamar antes da
pandemia; Acertou-se a elaboração de uma moção sobre essa temática, para ser enviada
ao Ministro da Agricultura. Foi falado sobre regulamentação da produção de bioinsumos nas
fazendas, produção on-farm (longamente debatida) e defensivos agrícolas do SINDVEG e o
mercado referente ao primeiro trimestre de 2023 e, ainda, sobre a ADI 6137, que é relativo
a pulverização por avião no estado do Ceará. Por fim foi repassada a agenda de trabalho de
2023 da CTIA.

Dia 20 de junho, a Câmara Setorial de Caprinos e Ovinos se reuniu em sua 69ª
Reunião Ordinária, onde obteve-se a demanda de países latino-americanos por genética de
caprinos e ovinos de rebanhos brasileiros. Trouxeram à mesa as atualizações das
atividades em andamento da Instrução Normativa Scrapie (doença que acomete caprinos e
ovinos); Micoplasmose visando a situação do pleito apresentado, contendo informações
complementares à Nota Técnica (18788212), objetivando adoção de medidas visando o
combate à referida enfermidade de pequenos ruminantes. Outra questão abordada foi a
RTIQ de Leite de Cabra, ocorrendo uma revisão do referido regulamento, objeto da
Instrução Normativa nº 37 de 31 de outubro de 2000; a RTIQ de Leite de Ovelha com
contribuições da Câmara Setorial, enviadas em atendimento à solicitação do DIPOA,
visando a elaboração do pretendido regulamento; houve a proposta de regulamentação
para permitir a instalação de pequenos abatedouros para caprinos e ovinos, a ser
encaminhada ao MAPA e a proposta de regulamentação da Lei nº 13.584, de julho de 2019:
Incentivo à Ovinocaprinocultura.
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A Reunião Ordinária 53ª da CS Aves e Suínos, que aconteceu no dia 21 de junho,
permeou assuntos voltados aos setores de Comércio Exterior, Defesa Agropecuária e
Legislação. Atualizou o andamento e as projeções dos mercados externo e interno de aves
e suínos, assim como as ações, impactos e atualizações da Influenza Aviária. Discutiu-se
também sobre a atualização do Plano de Prevenção, a Regulamentação do Autocontrole, a
Modernização da inspeção em aves, o cenário do mercado de milho e soja e por fim a
Revisão do Plano Safra 2023.

No dia 22 de junho, a Câmara Setorial de Milho e Sorgo reuniu-se em sua 44ª
Reunião Ordinária, onde foi abordada a questão sobre a produção e mercado do milho. Foi
questionado sobre a importância do milho, evolução da produção, dinâmica dos preços e os
desafios para a oferta doméstica do cereal na produção de alimentos; houve a pauta sobre
pragas Quarentenárias do milho para China e a adequação do LMR de Permetrina em milho
armazenado. Na referida reunião a SCRI (Secretaria de Relações Internacionais)
apresentou como tópico o Due diligence, procedimento no qual ocorre uma investigação
aprofundada no posicionamento de mercado da empresa, nesse caso em específico,
falou-se do mercado da União Europeia.

A CS de Equideocultura se reuniu no dia 26 de junho, em sua 11ª Reunião
Extraordinária, na qual teve como tema abordado as futuras mudanças na Instrução
Normativa 6/2018, incluindo a modificação na exigência de exames de Mormo para trânsito
e alteração na definição de caso confirmado, no âmbito do Programa Nacional de Sanidade
dos Equídeos no país.

No dia 27, a Câmara Setorial de Mel se reuniu em sua 59ª Reunião Ordinária,
contando com apresentações dos GTs, um em relação ao trabalho realizado pelo grupo
temático de polinização dirigida, e outro pelo grupo temático de mortalidade de abelhas.
Houve também demonstração dos dados de mercado do mel e as perspectivas para os
próximos meses. Solicitações e consultas de acompanhamento de demandas, como a
demanda de “Regulamento Técnico de Identidade e Qualidade para os Compostos de
Produtos Apícolas e Compostos de Produtos Apícolas adicionados de outros ingredientes”
apresentado pela entidade ABEMEL. Outro tema relevante comentado na reunião foi o
“impacto das novas exigências para os produtos orgânicos com destino ao mercado
Europeu”, onde os apicultores precisarão se certificar, de forma independente das
empresas, e enfrentarão um novo gargalo para exportar para tal mercado.

No dia 28 de junho, a Câmara Setorial de Flores e Plantas Ornamentais se reuniu
em sua 73ª Reunião Ordinária, discorrendo sobre o histórico do mercado no 1ª semestre de
2023 e qual a expectativa do setor para o próximo semestre. Falou-se sobre os problemas
enfrentados com os serviços relativos a valores que oscilaram bastante. Foi discutida a
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questão do excesso de chuvas, que vem impedindo a colheita deixando o mercado um
pouco instável, e também a questão do mercado de gramas, que mediante esse empecilho
sofreu uma diminuição nesse semestre, o que deixou os produtores bastante preocupados.
No entanto, a perspectiva para os próximos meses é que haja uma melhora no mercado em
geral.

Dia 29 de junho, aconteceu a 13ª Reunião Ordinária da Câmara de Cerveja que
discutiu assuntos que permearam os setores da Defesa Agropecuária, Estrutura,
Organização e Fomento da Cadeia Produtiva. Houve debate a respeito da Portaria nª
329/2023, publicada recentemente, a qual trata do Programa Brasileiro de Rastreabilidade
Fiscal, a fim de coletar subsídios para rastreabilidade de produção, em especial no setor de
bebidas. As contribuições estão abertas em consulta pública até o dia 28/07 e terá
audiência pública dia 02/08.

A Câmara de Citricultura reuniu-se em sua 69ª Reunião Ordinária também no dia
29 de junho e falou-se por meio de apresentação da EMBRAPA sobre a economia de
carbono em citros. Revisou-se as estimativas da safra 2023/2024, e ainda mencionou alerta
sobre temas muito relevantes para o setor como, a evolução do greening e suas
consequências, a importância da rotação de defensivos para controle do psilídeo, que por
sua vez é vetor da bactéria do greening, a experiência na Espanha com a colheita mecânica
e adensamento dentre outros assuntos em geral.

No dia 30 de junho, a Câmara Setorial de Algodão e Derivados apresentou o
relato sobre as atividades realizadas durante a missão oficial na China com a presença do
Ministro Carlos Fávaro; Relato sobre a missão “vendedores” realizada pela
ABRAPA/ANEA/Cotton Brazil na China e Coreia do Sul. Foi questionado sobre o mercado
de têxteis e confeccionados e suas perspectivas e sucedeu a apresentação sobre o
desenvolvimento de novas fibras para a indústria.

Diante do exposto, nota-se que a demanda de reuniões foi elevada no mês de
junho, e houve um bom aproveitamento dos assuntos debatidos em mesa. Logo, visando o
progresso dos relatórios à Coordenação-Geral de Apoio às Câmaras Setoriais e Temáticas
do MAPA, vêm demonstrando os pontos mais relevantes de cada reunião ordinária ou
extraordinária a fim de gerar boa compreensão ao público em geral e assim, conseguir
expandir os debates e as solicitações de forma construtiva aos setores.
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Principais Assuntos Debatidos

● CS Viticultura, Vinhos e Derivados: Projeto de Lei que dispõe sobre a produção, a
circulação e a comercialização de vinhos e derivados da uva e do vinho.

● CS Cerveja: Inclusão do lúpulo na linha de crédito do Moderagro.

● CS Citricultura: Preocupação com o Greening - (MAPA precisa alertar a sociedade
sobre a doença do greening e suas consequências). e a Revisão da lista de insumos
permitidos na agricultura orgânica, indicados na Portaria 52, de 15/03/21.

● CS Agricultura Orgânica: Reativação do GT de Bioinsumos, que terá como
objetivo discutir o substitutivo do Projeto de Lei de Bioinsumos.

● CS Equideocultura: Discussão da norma que vai alterar a IN 6/18. As explicações
foram dadas por técnicos do DSA. Por exemplo, não haverá exigência de teste
prévio para transporte, e a eutanasia será obrigatória apenas para animais com
sintomas e teste positivo.

● CS Erva-mate: É requerido a Avisa determinação de liberação/esclarecimento
para exportação de Erva-mate em razão das substâncias antraquinona e ftalimida
resultantes naturais de fenóis encontrados na erva-mate.

● CT Infraestrutura e Logística: Moção a ser enviada para a consideração do
Ministro da Agricultura e posterior envio ao Ministro dos Transportes, objetivando o
imediato reinício dos estudos referentes aos custos de construção da ferrovia
FERROGRÃO. assim como, foi requerida também uma moção nesse mesmo
modelo para envio ao Ministro da Fazenda, sugerindo um teto para o ICMS incidente
sobre o óleo bunker na cabotagem.

● CT Insumos Agropecuários: A regulamentação da produção de bioinsumos nas
fazendas, produção on-farm e Redução dos preços dos fertilizantes para patamares
pré pandemia

● CS Caprinos e Ovinos: Exportação de material genético e animais vivos; e
Micoplasmose

● CS Aves e Suínos: Influenza Aviária; e Regulamentação do Autocontrole

● CS Mel: (Protocolo de Coleta de Abelhas com morte aguda, por suspeita de
agrotóxicos; Proibição total da aplicação de fipronil, por via foliar; Informações
relativas ao Anteprojeto GT Mortalidade Abelhas; Protocolo Orientativo em Caso de
Morte Aguda de Abelhas)
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● CS Flores e Plantas Ornamentais: Consulta pública para a nova portaria IN 24 que
trata de mudas, e conjuntura da Portaria do MAPA, IBAMA e ANVISA a fim de
estabelecer diretrizes de registros para agrotóxicos.

● CS Cerveja: . Inclusão do lúpulo na linha de crédito do Moderagro.

● CS Citricultura: Preocupação com o Greening - (MAPA precisa alertar a sociedade
sobre a doença do greening e suas consequências).

● CS Algodão e Derivados: Acompanhamento da safra 2022-2023 início 2023-2024.
e também o acompanhamento do mercado do setor têxtil;

● CS Milho e Sorgo: Principais desafios na produção do milho quanto às pragas
quarentenárias, Cigarrinha do milho e adequação ao LMR (Limite Máximos de
Resíduos ) de permetrina em milho armazenado.
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Gráfico 2: Classificação Geral dos Principais Assuntos

Observando e avaliando os dados de classificação referentes aos temas abordados
e os principais assuntos debatidos nas reuniões no mês de junho, é notório que dentre os
encaminhamentos e demandas das Câmaras e os principais assuntos debatidos, houve
uma similaridade no âmbito do setor mais relevante, pois ambos os dados destacaram o
setor da Defesa Agropecuária, como o que mais gerou debates em mesa. Os outros
setores de maior destaque foram o de Legislação e Estrutura, Organização e Fomento da
Cadeia Produtiva e isso se deu pela expressiva importância da temática dentro das
questões que estão em evidência e que vêm sendo muito comentadas, de forma
abrangente, dentro do cenário do agronegócio brasileiro atual.
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